

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

AÑO VI.

REDACCION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, MIERCOLES 28 DE NOVIEMBRE DE 1883

ADMINISTRACION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

NÚM. 1,742

ALCOY 28. NOVIEMBRE DE 1883.

Un abono económico.

Uno de los principales argumentos de que nuestros agricultores se valen para disculpar su atraso y pobreza es la falta de elementos fertilizantes con que poder abonar sus pródios para mantener estas en condiciones ventajosas para la produccion.

Si negar en absoluto esta afirmacion vamos a demostrar que el labrador puede casi siempre procurarse cierta cantidad de abonos en condiciones ventajosas para aumentar en cantidad no despreciable los rendimientos de su industria.

Son elementos fertilizantes que pueden convertirse en abonos de buena calidad sin gasto alguno, el polvo de los caminos muy frecuentados, las barreduras de las calles, los residuos de la fabricacion del vino y de la destilacion, las malezas y las hojas de los árboles, las aguas sucias de fregar y de lavar, los desperdicios de cocina, las cenizas y otra infinidad de sustancias que no hay para que citar. Se aprovechan todos estos elementos de riqueza?

En nuestras frecuentes escursiones á los pueblos hemos tenido ocasion de ver arrojar al corral ó á la calle algunos de los restos de que hemos hecho mención, que conservados y tratados del modo que despues diremos, hubieran llegado, indudablemente, á formar respetables cantidades de un abono rico en materias asimilables, y por consiguiente de no escaso valor.

Para nuestros labradores, salvo raras excepciones, no hay mas abono que el estiércol y el guano; nada para él significa el gran arsenal de materias de origen animal, vegetal y mineral con que la naturaleza le brinda, porque no sabe aprovecharlas ó porque no quiere molestarse en estudiar los medios de que tendria que valerse para fabricar un abono con sustancias para a él desconocidas por sus efectos y que siempre habia considerado como perjudiciales ó inertes.

Hay que reconocer la verdad, y esta es, que si bien los abonos no abundan tampoco son tan escasos como ordinariamente se supone, y que si se procede con algun criterio muy contados serán los casos en que no se pueda disponer de considerable cantidad de abonos de primera calidad; muy superiores á los llamados artificiales y que con

gran pompa se espenden á precios subidos sorprendiendo en muchos casos la buena fé del comprador.

Se consigue esto procediendo de la manera que vamos á indicar, dejando al buen criterio de nuestros lectores, las modificaciones que sean prudentes en cada caso particular.

Distante de las habitacines y en un lugar ventilado, se practica un hoyo no muy profundo (unos dos metros) y del diámetro que se juzgue suficiente, en terreno impermeable para que no haya pérdidas por filtracion.

Sobre lechos alternados de paja, bálago, maleza y hojas, de 25 centímetros de espesor, se van depositando por capas de 40 á 50 centímetros de espesor, todos los desperdicios de origen orgánico de que se dispongan cenizas, viuzas, orujos animales muel los partidos en trozos materias fecales, restos de cocina, etc., etc., y todo ello se rocía con orines, legía, y agua de loccion, procedentes de la bodega, cocina, y demas dependencias de una explotacion, procurando evitar el acceso de las aguas pluviales que dificultarian el buen resultado de la operacion.

Asi las cosas dispuestas, se procura que la fermentacion se desarrolle lentamente, humedeciendo el estercolero cuando languidezca y cubriéndolo despues con tierra para evitar la pérdida de gases.

Cuando todas las sustancias que se han depositado están completamente descompuestas, lo cual se conoce por haber perdido las formas y color que son característicos, asi como el olor particular que en un principio se notó, se revuelve todo bien y apelmaza cubriéndolo con esteras ó tablas para que no haya pérdidas.

Este abono es incomparablemente mejor que el que puede emplearse en cantidades mucho mas reducidas sin que por esto disminuyan los efectos del beneficio.

Otra ventaja no despreciable tiene esta clase de abono y es que se adapta perfectamente bien á toda clase de tierras sin distincion de cultivos.

Un detalle para terminar: tres carros de estiercol de cuadra equivalen á uno de la clase de abono citado.

M. A. M.

Diferentes modos DE CONSERVAR LAS UVAS.

Muchos son los sistemas seguidos para conseguir la conservacion de las uvas, siendo muy notable la reseña que de ellos hace el enólogo italiano Sig. Marchese y los cuales vamos á resumir aqui, prescindiendo de los métodos ordinarios ó mas comunmente seguidos en nuestro pais.

Cuando la conservacion de la uva se quiere efectuar en la planta misma, en los racimos que se desean conservar, se suprime por medio de las tijeras alternadamente una tercera parte de los granos de uva cuando estos se hallan á un tercio de su desarrollo, y desarrollada que esté completamente la uva, se separan de los racimos las que estuvieren picadas ó marchitas, encerrando cada racimo en un saquito de crin ó cañamazo. El pié del racimo al cual va liado el saquito, se tuerce ligeramente, dejándolo de este modo hasta los primeros frios, en cuyo caso se despoja á los racimos de sus correspondientes saquitos, limpiándolos entonces de las uvas pasadas y suspendiéndolos por medio de un hilo ó un gancho de alambre colocado al rededor del cerco del frutero.

La suspension de los racimos en los cercos debe hacerse por la punta, y no por la cabeza, pues de este modo los granos de la uva tienden á destacarse los unos de los otros, siendo mas difícil la corrupcion en los racimos cuando esto ha comenzado en sus granos, procurando visitar periódicamente el frutero, que debe hallarse en local soleado, enjuto y ventilado, á fin de separar los granos de uva que no reúnan buenas condi-

var la uva tambien durante un año por medio de otro sistema; se deja la uva bien madura unida á los ramos de vid cuanto posible sea hasta los primeros hielos en que se cortan los racimos dejando en ellos unido un trozo del sarmiento con tres ó cuatro nudos de una parte y otros tantos de la otra.

Una extremidad de este trozo de sarmiento ó ramo se cubre de cera para impedir la evaporacion del jugo y la otra parte del mismo se introduce en una botella llena de agua, en la cual se vierten cinco ó seis granos de carbon pu-

rizado; despues se tapa la botella tambien con cera, llevándola al frutero, y se colocan estas botellas asi preparadas las unas al lado de las otras pero sin que se toquen, siendo indispensable que en el local donde estén no hiele durante el invierno.

Se usa mucho este sistema en el Mediodia de Francia. El fundamento de su aplicacion debe consistir seguramente en la accion del agua, y del polvo de carbon. Este impide la putrefaccion del agua es decir, que en esta se desarrollen gérmenes orgánicos que la den mal sabor y mal olor, el agua, á su vez, dá á la uva la humedad que lentamente pierde por evaporacion.

Otro sistema es tambien el de suspender los racimos mas sanos invertidos, como hemos dicho anteriormente, por cordones horizontales, en tinas ó barriles revestidos interiormente con láminas de plomo, poniendo los unos á continuacion de los otros en lechos, evitando no obstante su contacto. Sobre cada lecho se vierte sin comprimirlo serrín ó salvado, cuanto mas seco mejor, cubriéndose la tina ó barril con una tapadera ordinaria de madera. Siempre que haya necesidad de sacar una capa de uvas, debe cuidarse de que la tapadera quede casi en contacto con la capa subsiguiente, haciéndola descender y cuilando de cerrar bien para evitar la entrada del aire. Asegúrase que con este sistema se conserva perfectamente la uva hasta la primavera.

En la Rusia meridional la uva se conserva en grandes jarras ó vasos de barro. Se recogen los racimos antes de que estén completamente maduros, disponiéndose estos en dichas jarras, las cuales se llenan de arena muy fina y seca, de modo que los granos de uva no se toquen unos con otros.

De esta manera la uva se conserva durante un año, y asi preparada se expide á la capital de la nacion.

Otro modo de conservar la uva es debido al hecho siguiente: hace algunos años en el distrito de Mondoví (Italia), inmediatamente despues de un temporal que devastó una viña algunas vides cuajadas de uvas casi maduras se sepultaron en el terreno, permaneciendo en él durante todo el invierno.

Se arregló el viñedo despues de manera que las vides quedaron otra vez al descubierto, sal-

y que, por adquirir tales ventajas, bien se podian sacrificar algunos años de disgustos y sinsabores. Por otra parte, era indudable que el sexagenario marqués la dejaria en breve viuda, independiente y rica, y entónces podria elegir otro marido sin consultar mas que su gusto ó su inclinacion.

Animada con esta esperanza, cesaron las vacilaciones de Olimpia, y, trascurrido el plado declaró que se casaria con el marqués, siempre que le reconociese en las capitulaciones matrimoniales un dote de dos millones de libras. Véase pues, cómo aquella niña de diez y ocho años entendia perfectamente los negocios.

el último escudo del exiguo capitán que componia toda su fortuna, y como en aquella época un noble no se suicidaba, se hizo matar en un duelo dejando huérfana á su hija.

La pobre Olimpia, la niña abandonada, fué recogida por su primo Annibal, quien la puso en un convento de doncellas nobles de Ciermont, donde se crió y recibió una educacion conforme á su elevada clase. A la edad de diez y ocho años cuando su maravillosa belleza asombraba á cuantos la veian, la jóven fué á pasar un otoño en el castillo de Rahon.

Un viejo noble, que habia jurado morir soltero, el marqués de Aubray de Chavigny, con sesenta años de edad y trescientas mil libras de renta vió á Olimpia, y, concibiendo por ella una de esas insensatas pasiones que suelen encenderse bajo el hielo de la vejez, olvidó su voto de perpetuo celibato y la pidió en matrimonio.

Olimpia, á pesar de su juventud y de su belleza, era en extremo ambiciosa y calculadora. Su primer instintivo impulso, al oír la declaracion de aquel vejstorio, que tenia tres veces mas edad que ella, fué un movimiento de repulsion; pero no tardó en recapacitar, y pidió dos dias para resolverse. El resultado de sus reflexiones durante aquellos dos dias fué decirse que el matrimonio con el marqués de Chavigny la proporcionaria una inesperada fortuna y una gran posicion,

fianza que la habia sostenido hasta allí.

Esta confianza hubo de sufrir recientemente una cruel decepcion. En aquellos tiempos los charlatanes y toda clase de impostores encontraban fácil acceso hasta en los palacios y en el ánimo de los mas elevados personajes, y la historia está ahí para demostrarnos que la guardia que vetaba á las puertas del Louvre no logró impedir que la credulidad penetrase en aquel recinto.

La señora de Rahon, habiendo oido hablar de un italiano, espeete de médico astrólogo que vivia en Florencia, y de quien se aseguraba que poseia maravillosos secretos, gracias á los cuales habia proporcionado la dicha de la maternidad á mujeres que no podian esperarla, hizo venir á costa de mucho dinero á aquel hombre, que se llamaba Angelo Tiberani, confiándose á su saber, y le prometió una recompensa de cien mil libras si obtenia el resultado que con tanto ardor codiciada. Angelo Tiberani, muy deseoso, como se deja comprender, de ganar las cien mil libras, y creyendo tal vez sinceramente en su poder casi sobrenatural (que no seria el primer ejemplo de nigrománticos y charlatanes persuadidos de su ciencia), hizo conjuros, interrogó los astros, encendió hornillos, preparó redomas, calentó crisoles, destiló plantas venenosas, fundió metales, combinó preparaciones quimicas, y con todo esto y otras muchas cosas compuso un brevaie horrible, fune ta

vo gran parte de los extremos de los sarmientos cargados de frutos, los cuales siguieron enterrados. Descubiertos por fin en la primavera, encontróse la uva sana y fresca.

El cosechero á quien ocurrió este caso concluyó la idea de un nuevo método para la conservación de la uva, y en el mismo año cavó una fosa de 75 centímetros de larga por 1'50 m de longitud y profundidad, y próxima á dos vides que tenían algunos racimos de uva aún no totalmente maduros; quitó de estas vides todas las hojas, los ramos que no tenían uvas y sarmientos, y cortando la extremidad de los que las contenían, colocó bastones horizontales fijos en las paredes de la fosa, á 50 centímetros del fondo, en forma de una reja de hierro, y adaptó las vidés en la fosa, asegurándolas con ligaduras á los expresados bastones, distribuyéndolos ramos por toda la extensión de aquella, de modo que la uva no tocara la tierra en ningún punto. Cubrió luego la fosa, con hacos, formando una cama más larga que la fosa, recubriéndola con más de 50 centímetros de tierra, bien comprimida, y de modo que la fosa permaneciese herméticamente cerrada. Descubierta por fin en primavera, encontróse la uva fresca y sana como estaba en el mes de Octubre, y de cada grano de uva caía una gota de agua como después de una lluvia.

Un sistema casi idéntico se sigue en algunos puntos de Francia. Se preparan los sarmientos en la base de la cepa, que contiene la uva, y unidos á la planta madre se entierran en fosas de pequeñas dimensiones, cuya operación se hace una semana antes de la completa madurez de la uva.

Las uvas se expolvorean con flor de azufre, y se recubren por medio de una capa de tierra para impedir la acción del hiele y que la lluvia pueda caer sobre la red ó empalizada en donde está la uva. Por medio de esta conservación se asegura á la uva hasta fin de Abril su color natural, un sabor más agradable y su propia frescura á los racimos.

(R. del Instituto agrícola catalán de San Isidro.)

Viajes y exploraciones

LA LLANURA DE TROYA.

(Continuación.)

Al Este está el Shrosmos. El Udjek Tepe es la tumba de Ayertes. Las demas tumbas mencionada por Strabos como la de Sigeo están todas en la situación en que este las describe. Los manantiales de Bonarbashy son aguas termales. El origen del Scamandra está en el gargarus llamado ahora Kardaghy, la mas alta montaña de toda la cordillera Ydna. Los altares de Júpiter mencionados por Homero y por Eschylus, estaban en la colina llamada Kichánlí Tepe, al pié del Garga-

rus; siendo estas las ruinas del templo que existen todavía. El Palo Leopsta, se llama ahora Esky Skípaku. Quedó en la Atenea de Strabon y Qené Tepe, tal vez la tumba de Eneas. El golfo Adramyttian inclinándose su extremidad alrededor de camino del Gargarus explica el haber tenido Jerjes á su izquierda esta montaña en su marcha de Antandrus á Abydos y por último el Gargarus tiene excelentes vistas, no solamente de la llanura de Troya sino de todo el distrito y de una parte considerable del resto del Asia Menor.

ATENAS.

Al aproximarse el viajero á esta famosa ciudad se le presenta un espectáculo que no puede menos de contemplar trasportado de gozo. Apenas se distingue dicha ciudad, cuando sus altas montañas ocultando los rayos del sol, dejan ver edificios en la Acrópolis á distancia de 15 millas.

Primero aparece el «Parthemón», al frente sobre una cadena de colinas: el monte Anchenis á la izquierda del templo: detras de este hay una larga cordillera de montañas que se supone será el Parnaso.

Al dirigirse á las murallas se distingue la ciudadela Cecropia coronada con templos cuyo origen es la veneración que se tributaba á la memoria de personajes ilustres, rodeados de objetos de sepulcral grandeza, magníficos monumentos que el tiempo ha destruido gradualmente. Tan poderoso es este fúnebre carácter al acercarse á Atenas por el Circo, que al pasar la colina del Mueco que era un antiguo cementerio de Atenas, parece encontrarse uno entre las tumbas de Temelssus, por el gran número de sepulcros tallados en la roca y por la antigüedad de las obras,

Bajo otros aspectos, la ciudad presenta aproximadamente la apariencia brevemente descrita por Strabon diez y ocho siglos hace; y tal vez mas magnífica á causa de los espléndidos restos del templo de Júpiter Olímpico, que no existía cuando el discípulo de Henares visitó Atenas.

Las prodigiosas columnas pertenecientes á este templo se encuentran entre la ciudadela y el lecho del Hissus; á la izquierda se levanta la acropolis impresionando vivamente su grandioso aspecto; y avanzando por la roca, al oeste, atenienses y donde existía un famoso tribunal. Á lo lejos, aparece la hermosa llanura de Atenas limitada por el monte Himeto. Recorriendo la empinada roca de la ciudadela se pasan algunos arcos circulares que hay á sus piés y encuéntranse los restos del Odeon, de Herodes Anticus, construido en memoria de su mujer Regilia. Siguiendo la base de la Acrópolis y dirigiéndose al Norte se hallan á la izquierda los círculos en que los atenienses se reunían para oír las comedias de Esquilo y donde se construyó después el teatro de Baco.

Al este y subiendo el monte Anchesmus se con-

templa desde su cúspide el magnífico y glorioso panorama de todas las antigüedades y bellezas naturales de la llanura de Atenas. En una eminencia habia otras veces un templo consagrado á Júpiter que está hoy convertido en un santuario cristiano dedicado á S. Jorge. «Aquí», dice Wheelz, un Demócrito pudo sentarse y burlarse de las pompas y vanidades de este mundo, cuyas glorias se desvanecen tan pronto, ó un Heráclito llorar desgraciados sucesos y los incesantes cambios de la suerte.»

Para concluir haremos un resumen de todo lo notable que encierra Atenas y que causa la admiración de todos los viajeros.

«Las elevadas rocas de la Acrópolis coronadas con sus magníficos templos, el Parthenon, Erectenus» etc., constituyen el objeto central. Por delante se contempla la moderna Atenas con sus jardines, ruinas, mezquitas y murallas. Á la derecha, en el ala Noroeste está el templo de Tesoo» y á la izquierda ó ala Sudoeste, el templo de «Júpiter Olímpico.»

Dirigiéndose del Oeste al Sur y al Este, mas allá de la Ciudadela, se ve el «Aroópago», el «Glissus», el sitio del templo de «Cores Agræ», la fuente de «Calliræ», el «Stadium Pantonarum» el sitio del «Liceo» etc.

En un circuito paralelo en un radio de mas extensión, se ven las colinas y el «desfiladero de Dafne ó Via Sacra», el «Pireo», «Munychia» y «Phalerum», «Salamis», «Egina» algunas islas y el «Himeto.»

Un circuito igual, pero aun de mas extensión, abraza el «Parnaso», las montañas mas allá de «Hissus» y «Megara» la Acropolis de Corinto, las montañas del «Peloponeso», el «Egeo» y algunas islas distantes y por último el viajero vé á sus piés la llanura de Atenas.»

Madrid 25 de Noviembre 1883.

Noticias é intereses

locales y regionales

Algunos vecinos de los edificios situados en la partida de los Tintes, en las afueras del portal de S. Roque, han acudido á nosotros para que hagamos saber, por medio de la publicidad, á promueven los chiquillos en aquellos sitios, produciendo molestias y perjuicios. Antes de apuntar el día ya se observan allí partidas de tala, impidiendo el ruido y los gritos de los jugadores que gozan del natural reposo de los obreros que por la mañana están descansando de las fatigas del día y de la noche.

Y no solo por lo ruidosos son molestos los tales juegos, sino que con el mayor descaro asaltan los chiquillos los tejados de los edificios para recoger las talas que á ellos van á parar, sin consideración á los desperfectos que causan rompiendo las tejas.

En otra ocasión nos ocupamos de este hecho y se corrigió aunque solo en parte; al volver hoy á denunciarlo, esperamos que queden definitivamente cortados tales abusos en beneficio de los habitantes en los edificios mencionados, que no por estar situados estramuros de la población, son menos dignos de consideración y apoyo de la autoridad.

Durante la semana próxima pasada han ocurrido en esta ciudad, según datos del Registro civil 15 defunciones, las cuales han sido de 1 año 5; de 2 á 5; 3; de 21 á 40; 2; de 41 á 60; 1; de 61 á 100, 4.

Los nacimientos en la propia semana se han elevado á la cifra de 27, de ellos 13 varones y 31 hembras legítimos y 1 de los segundos natural. El censo de población en el referido espacio de tiempo ha obtenido, por consiguiente, un aumento de 12 individuos.

Leemos en *El Graduador*:

«Entre doce y una de la tarde de ayer, entraba en el puerto el vapor «Correo de Alicante», remolcando al bergantín goleta «Felice» que, con cargamento de sal, se dirigía de Torreveja á Gijón, con el cual había chocado la noche anterior en aguas de Cartagena, derribándole el palo trinquete y el botón y causándole otras averías en la proa.

El «Felice» quedó anclado en medio del puerto.

Con motivo de celebrarse hoy el cumpleaños de S. M. el rey D Alfonso, vestirán de gala las fuerzas de la guarnición, ondeará el pabellón nacional en los centros oficiales y no habrá clases en los establecimientos públicos de enseñanza.

El día 1.º de Diciembre próximo, á las once horas de la mañana, se verificará ante el señor Alcalde de Vall de Alcalá, la tercera subasta para la enajenación del aprovechamiento de pastos del monte del Estado «Barranco Hondo» con estricta sujeción al pliego de condiciones que estará de manifiesto en aquella Alcaldía, siendo el tipo de subasta 150 pesetas, para 500 cabezas lanaras y...

Mañana se celebrará en el Teatro principal la tercera función de moda. Las obras que se representarán, serán la aplaudida comedia de D Javier Santero «Las guantes del cocher», y la hermosa pieza cómica «Madrid,—Zaragoza—Alicante.»

La función es escogida y la selecta concurrencia que acude al teatro las noches de moda, no podrá mostrarse quejosa de la elección.

El domingo próximo se celebrará en la parroquia de Sta. Maria la solemne función religiosa que en honor á Sta. Cecilia celebra anualmente la música Novísima.

LA MUERTA EN VIDA

237

droga que hizo deber á la condesa, prometiéndole con aire misterioso y solemne que no se haría aguardar el resultado.

En efecto, no se equivocó, pues á las dos horas de haber tomado el infernal brebaje, la condesa de Rahon lanzaba agudos gritos y se retorcia en terribles convulsiones. Un envenenamiento formal ponía su vida en peligro, y los médicos, venidos de Clermont á toda prisa, solo á duras penas lograron sacarla de aquel mal paso, pero no sin que su salud quedase durante algunos meses muy resentida.

Entretanto, Angelo Tiberani, lleno de miedo á presencia del resultado que no habia sabido prever, corrió á ocultarse temblando como un azogado, y, temiendo por su vida, solo esperaba una oportunidad para huir; pero los criados, que le buscaban furiosos, descubrieron su escondrijo y le pusieron guardias de vista.

El conde de Rahon quiso hacer uso de su derecho de alta justicia mandando ahorcar á aquel miserable, pue bien se lo tenia merecido; pero la condesa, en un intervalo de tranquilidad que le dejaron sus crueles sufrimientos, pidió y obtuvo el perdón del mismo que se los habia ocasionado.

Angelo Tiberani recibió orden de salir inmediatamente del castillo, y, sin aguardar á que se lo repitiesen, se puso en marcha; pero la chusma

238

LA MUERTA EN VIDA.

lacyuna, que contaba con verle ahorcar, le estaba aguardando en el parque, y, deteniéndole al paso le hizo dar tres zambullidas en el dilon de una fuente. El italiano salió medio asfiliado y cubierto de lodo de manos de sus perseguidores, pero al fin logró escapar, dando gracias á su buena suerte.

El Sr. de Rahon hizo jurar á la condesa que nunca recurriría á semejante clase de hombres ni haría uso de medios tan peligrosos.

Creemos que esta rápida reseña seris suficiente para nuestro objeto, y pasamos á hablar de la bella Olimpia, la linda marquesa de Chavigny, que habitaba en el castillo de la condesa de Rahon hacia dos meses.

Olimpia era hija del vizconde Reginaldo de Rahon, hermano menor del difunto conde, padre de Annibal, y, por consiguiente, prima hermana de este y su mas próxima parienta. El vizconde de Rahon, que no tenia mas fortuna que su legítima, casó con la señorita de la Roche Landry, la cual no le aportó otra dote que su singular belleza.

La vizcondesa de Rahon murió al dar á luz á Olimpia y Reginaldo, sumido en la mas negra desesperacion por la muerte de una esposa á quien amaba con delirio, abandonó la Auvernia y buscó el olvido de su pena en una vida de agitación y de aventuras. En menos de dos meses dispó hasta

Un viejo por marido.

«Dos millones! La cifra era algo subida, y hubiera hecho reflexionar á cualquier otro que no fuera un viejo enamorado; pero el señor de Chavigny estaba medio loco y decidido á todo.

Parecióle pues, muy natural aquella exigencia, y la aceptó gozoso. Porque ¿qué eran dos millones para un hombre que poseía seis? y que valia todo el oro del mundo en comparación de la dicha que ambicionaba y que iba á adquirir?

El viejo firmó sin vacilar el contrato por el que dotaba con cien mil libras de renta á la señorita Olimpia de Rahon, futura marquesa de Aubray Chavigny, y el matrimonio se celebró en la capilla del castillo, pues el conde Annibal y su esposa eran los únicos parientes que tenia la huérfana. La ceremonia fué triste, á pesar de la gran afluencia de gente y del lujo verdaderamente régio que los condes desplegaron.

Durante su juventud, y aun en su edad ma-

Oportunamente daremos detalles de la solemnidad.

En Alicante han celebrado también los profesores de música solemnemente el día de su patrona Santa Cecilia. Durante el banquete que fué espléndido, hubo entusiastas brindis, haciéndose á su terminación una colecta para realizar una piadosa obra de caridad.

Ayer mañana falleció el más antiguo de los notarios que actualmente existen en esta ciudad D. Gaspar Ripoll y Thous, que se había creado una justa reputación por sus conocimientos y probidad.

Con su fallecimiento queda vacante la notaría que desempeñaba.

Nos asociamos al dolor de su atribulada familia.

Ayer mañana falleció en Valencia el joven y distinguido teniente, capitán graduado del regimiento de Tetuan, D. Ramon Gonzalez Izquierdo, esposo de nuestra paisana D.^a Consuelo Comes y Diego Madrazo. Deja un hijo de corta edad.

Acompañamos á la viuda y familia en su justo dolor.

Escriben de Albaida á un colega diciendo que cuando mas atareados estaban los cosecheros de vino por consecuencia de la mucha demanda que habia de este, liquido, de repente la decoración ha cambiado, y la extraordinaria animación que se notaba se ha trocado en un momento en tristeza. Esto es á causa de que los precios de los vinos han bajado en un 50 por 100, pues con dificultad hoy encuentran colocación á 4 reales para los fabricantes de aguardientes.

La causa de esta baja tan rápida no ha sido otra que la llegada á Cetta (Francia) de un considerable número de buques con cargamentos de vinos, procedentes de Italia. Esta baja podría ser pasajera, pero las noticias de Italia, Grecia y otros puntos productores son, que en algunos puntos la cosecha ha sido buena y en otras extraordinaria.

En las primeras horas de la tarde de ayer llamó la atención de gran número de personas, un carro volquete, (vulgo, *pastera*) que a ravesó las principales calles de la población, llevando el cuerpo ensangrentado de un hombre, con dirección al Hospital.

Aquello delataba desde luego un crimen ó una desgracia: era esto último, y hé aqui como ocurrió.

Cerca de medio día, se hallaba junto con otros braceros arrancando piedra en una de las laderas del barranco de la Batalla, inmediato al puente de Espinós (partida rural del Molinar) Juan Garcia Lillo, de 50 años de edad, cuando en ocasión de hallarse trabajando en un grueso pedrusco, este se desprendió de repente, sin dar tiempo á huir al Garcia y cogiéndole debajo, de donde fué sacado con varias magulladuras y heridas graves, á consecuencia de las cuales debe haber fallecido á estas horas.

El Juzgado le tomó declaración y en el Hospital se le prestaron los auxilios de la ciencia y de la religion.

Correspondencias.

Cartas de Madrid

Madrid 25.

Los ministros aparentan estar muy unidos y tener las mismas aspiraciones políticas; pero ó tendrán que renunciar á sus exigencias los pro-cedentes del radicalismo ó pronto se evidenciará que es artificiosa y efímera la cordialidad hoy existente.

El señor Moret ha celebrado esta tarde una larga conferencia con el señor Posada relacionando con asuntos políticos de actualidad. Según mis informes se están trazando ahora las líneas generales del plan de conducta que ha de seguirse tan luego reanuden las cámaras sus tareas. Ya verán ustedes como ni establece este gobierno el sufragio universal conforme á la ley de 1870 ni se atreve á presentar á las cortes el proyecto de revisión constitucional.

Han conferenciado también esta tarde con el presidente del consejo los Sres. Martos y Montero Rios.

El principe de Alemania ha visitado la Armada Real y la Exposición de Minería.

Esta tarde ha recibido al cuerpo diplomático extranjero á cuyo frente iban el nuncio de Su Santidad y el embajador de Francia.

En el banquete que se verifica en palacio ocupa la derecha del Rey su augusta madre y la izquierda el ministro de la Guerra. A la derecha de la Reina está el príncipe y á la izquierda la infanta doña Isabel.

Aun sigue discutiéndose, como es natural, por que el asunto lo merece, la posición creada al capitán general de Madrid despues de renovada su orden á los diputados militares para que no concurren á manifestaciones de carácter político fuera de los actos que se verifiquen en el Congreso. Los interesados son los primeros que dicen que el capitán general ha estado en su derecho aplicando estrictamente las disposiciones de la Ley constitutiva del Ejército que terminantemente lo prohíben. Y nada significa que se diga que el mismo capitán general, por consideraciones que á nadie se ocultan, no ha prohibido reuniones convocadas por militares (aqui el nombre del Sr. duque de la Torre se cae de la pluma) y á las cuales eran públicamente invitados diputados militares, por que si entonces no procedió como su deber le imponia no es razon para que ahora hiciese lo mismo.

Pero por lo mismo se explica mas difícilmente que se haya dictado por el Sr. ministro de la Guerra una real orden, ya circulada aunque no ha visto la luz en la *Gaceta* de en la cual se dice que los diputados militares pueden acudir á las reuniones de carácter político, siempre que estén abiertas las Cortes apesar de lo prescrito en la ley constitutiva del ejército, á reserva de llevar en consulta á las cortes una aclaración de los artículos de la espresada ley con este punto relacionados.

Pero esto prueba que de lo que se trata es, no de una aclaración sino de modificar la ley y pretension ademas que mientras este caso llega, se barrenen sus disposiciones por medio de una real orden.

Buen sistema! Bien que aqui esto es ya vicjo.—El asunto como se va es complicado, por los diversos criterios políticos con que puede apreciarse y no dejará de dar que decir en su día. Pero entretanto llama la atención que el capitán general sufra con paciencia la revocación de su orden cuando tenia razon para darla.

Hoy han despachado con el rey los ministros de Estado, Gracia y Justicia, Guerra y Marina. El primero ha llevado á la firma las cartas credenciales que acreditan al Sr. Valera representante de España en Washington, el segundo algunos traslados de presidentes de Sala, el señor Lopez Dominguez el nombramiento de capitán general de Canarias al Sr. Torres aurado y el ascenso á Mariscal de Campo del brigadier Sr. Lopez Salcedo.

26 Noviembre.

Ni noticias, ni rumores, ni sucesos ni nada; estamos en el mejor de los mundos posibles, es decir, en un mundo donde la política se ha quedado manca y ciega de un golpe. En otras ocasiones, cuando la política dormía, las noticias escaseaban mas ó menos, pero no desaparecían en absoluto como ahora.

Esto, que segun unos es un bien y segun otros es un mal, para los pobres corresponsales es sencillamente una calamidad que carece de nombre.

Como verá V. por los periódicos de la mañana, anoche inauguró el curso corriente, en su nuevo local de la calle Colmenares, la Academia de Jurisprudencia. El acto revistió gran importancia, asistiendo á él, ademas de SS. MM. y AA. y el principe Federico Guillermo, gran número de notabilidades científicas, políticas y literarias, contándose en primer término los Sres. Cánovas, Martos, Posada Herrera, Moret, Ruiz Gomez, Linares Rivas, marqués de Sardoal, Silvela, El-duayen y otros muchos.

Despues del discurso del Sr. Romero Robledo que versó sobre los delitos que pueden cometerse por medio de la palabra y de una breve contestación del rey que fué muy aplaudida por la concurrencia; los invitados estuvieron visitando el nuevo local siendo por último obsequiados con un *lunch* que fué servido por Lhasdy.

Del acto importantísimo de que vengo haciendo mención, encontrará V. extensos detalles en los periódicos de hoy; por esta razon los omito yo.

La noticia que circuló anoche de estar dispuesto el capitán general de Castilla la Nueva

á presentar la dimisión de su cargo, es infundada. Ni por un momento ha pensado el general Terreros en abandonar el puesto que ocupa y por lo que se refiere á la información mandada abrir por el ministro de la Guerra, sobre un suceso de que ha hablado la prensa y que le ocurrió al señor marqués de Sardoal el día de la revista, no es verdad que dicha disposición haya molestado á la autoridad citada de que ya ha mandado abrir la sumaria correspondiente.

Mucho se ha comentado hoy la circunstancia de que anteanoche despues de terminar el banquete de palacio, S. M. el rey departiera un larguísimo rato con el señor baron des Michels, embajador de Francia en esta corte. Se le ha querido dar determinada significación de simpatía hacia la nacion vecina, al acto de D. Alfonso, y en mi concepto lo tiene.

Esta noche es posible que se suspenda la Retreta anunciada ei continúa lloviendo como todo el día de hoy; verdad ramente la fiesta perderia todo su mérito.

Mañana expedición á Toledo.

N.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—S. Facundo y S. Primitivo mártires.

SANTO DE MAÑANA.—S. Gregorio III papa y cf.

D. O. M.

Esta noche á las oraciones principiará en la Capilla de la Comunión de la Parroquia de Santa Maria el rezo en sufragio del alma de

Don Gaspar Ripoll y Thous.

que falleció ayer.

La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

Sección mercantil.

Cambios.
Alcoy 15 Noviembre 1883.

Plaas.	Dinero	Pesetas	Dinero
Alicante	3/8	Logroño	3/8
Aibasete	1	Lugo	7/8
Almería	1/2	Madrid	5/8
Avila	1/8	Málaga	5/8
Badajoz	7/8	Murcia	5/8
Barcelona	3/8	Motril	1/4
Bilbao	5/8	Orense	1
Búrgos	7/8	Oviedo	3/4
Bejar	7/8	Palencia	5/8
Caceres	7/8	Palma	1
Cádiz	5/8	Pamplona	1 1/8
Castellon	3/4	Pontevedra	7/8
Cartagena	5/8	Reus	5/8
Ciudad-Real	7/8	Salamanca	5/8
Córdoba	3/4	Santander	5/8
Coruña	1	S. Sebastian	5/8
Cuenca	1/2	Tegovia	5/8
Ferrol	1 1/8	Sevilla	5/8
Granada	7/8	Santlago	5/4
Gijon	7/8	Tarragona	7/8
Huelva	3/8	Toledo	3/8
Jaen	5/8	Valencia	3/8
Jerez	5/8	Valladolid	5/4
Leon	7/8	Vitoria	3/8
Lérida	5/8	Vigo	7/8
Linares	3/4	Zamora	
Lorca	3/4	Zaragoza	
	Londres 8 div		47.45
	Londres 3 mif		47.04
	Paris 8 div		4.95

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS»

Paris, 26.

Apertura de la Bolsa de hoy:

4 por 100 exterior español, 53-3/4.

Paris, 26.

El periodico la «República Francesa», hablando hoy de los discursos cambiados entre el presidente de la república y el general Serrano, dice que este hecho prueba de una manera evidente que subsiste una amistad inalterable entre España y Francia.

Añade, ocupándose del viaje del principe imperial de Alemania á Madrid, que los intereses superiores y permanentes que unen á las naciones pueden más, cuando es preciso, que las combinaciones más sábias de la política.

Nápoles, 26.

En un banquete ofrecido anoche á varios

ex-ministros italianos, se pronunciaron discursos, en los cuales se hicieron importantes declaraciones.

El Sr. Cairoli declaró que Italia debe conservar estrechas y amistosas relaciones con Austria y Alemania, «con cuyas potencias—dijo—estamos ligados por medio de compromisos que todos los partidos deben considerar inviolables.»

Indicó que no se trataba de un interés de partido, sino de un alto interés nacional.

El ministro Sr. Zanardelli apoyó esplicitamente las declaraciones hechas por el Sr. Cairoli.

Londres, 26.

Se asegura que á consecuencia del descalabro sufrido por las tropas egipcias en el Sudan y del peligro de que los insurrectos prosigan la marcha por el valle del Nilo, el gobierno inglés se propone enviar en breve refuerzos á Egipto.

De ninguna manera se permitirá que se preste de la cuestión del Sudan la Puerta inter venga ni directa ni indirectamente en los asuntos egipcios.

Paris, 26.

La prensa ministerial se opone á todo proyecto que tienda á la separación de la Iglesia del Estado, fundándose en que dicha medida seria funesta para la república, porque le crearia enemigos implacables.

Brea Quesada.

El mejor balsámico para combatir toda afección de las mucosas del organismo, como tos, catarros pulmonares, irritaciones de pecho, garganta, es tómagos y vega de la orina, catarros de festas herpes y demás enfermedades de la piel.

5 reales frasco de una libra de cabida.

DR. QUESADA.—VALENCIA.

Alcoy, en todas las farmacias.

OBREROS.

Se necesita uno que esté al corriente de cortar libritos.

Si tiene familia que sepa también de taller de papel, se le colocará.

Para tratar, dirigirse la correspondencia á D. J. Layana, plaza del Picadero número 5, ya leucia.

SE VENDE.

una capa nueva acabada de construir 60 reales menos de su precio, por ausentarse su dueño de esta y necesita recursos.

Darán razon calle San Buenaventura número 11, casa del carpintero Francisco Mombanch.

Primera enseñanza

A LOS ESCOLARES.

Gran surtido de planas para escritura, desde el número 1 al 6, llevando cada cuaderno su correspondiente muestra.

Se espenden en el Establecimiento de «El Serpis» al módico precio de 5 céntimos de peseta.

Hierro-Quesada.

Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y por breza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Franco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

Pasteles de carne.

Los tan acreditados de las HIJAS DE PEIDRO á 6 pesetas docena. Calle de Santa Eleaa, número 15, piso 4.º

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

JOSÉ GARCIA SEMPERE
Compras de...
Cabeza del Buoy, Badajoz.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.
1 rs. por día.
12 » 15 días.
24 » un mes.

2 rs.
24 »
40 » respectivamente

Almacén de óleo D. Francisco Giner... Venta al por mayor y menor.	Farmacias. D. Santiago Monitor... Gorreria. D. Eduardo Martínez... Lanpisteria. D. Desiderio... Loza y cristal. Sr. D. José Martínez... La Valenciana. PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado... Droguerías. D. Eduardo Floi...	Suiterías. D. Francisco Llopis... Zapatería. D. Francisco Badia...
--	--	---

LICOR BREA
ó **ALQUITRAN MÚNERA.**

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de sangre.

Nota.—El 18 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot de Paris, le invitamos por la prensa periódica a sostener su licor con el nuestro ante Académ. de Barcelona y Paris y noceptó.—8 rs. fr.—Marca registrada.

Está en acal Múnera.
Contra todas las enfermedades del estómago.—30 rs. caja.

PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA.
Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.

En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudillers, 22. Barcelona.

MANUEL SEGURA
comestibles ultramarinos.

En este establecimiento encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin adulteraciones y con economía.
La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.

Santo Tomás, 3.

Abonos naturales artificiales y químicos
FABRICA DE TEROL Y JULIA

Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.

Las astas y pezuñas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal, constituyen la base de las principales clases de abonos completos é intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:

Abono azoado marca A á 16 ptas. los 50 kil.	
„ misto „ B 14 „	
„ fosfataado „ F 12 „	
„ para viñas „ V 12 „	

Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercancia, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquio, partida de la Beniata.
Para encargos y detalles San Lorenzo 48.

LA PERLA
TIENDA DE LOZA Y CRISTAL
DE **JOSE MARTINEZ MIRO**
18, Mercado, 18

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero.
Platos de la Corteza de Sev. con estampados de todos colores.—Vajillas completas de todas clases.—Mesetas con diversidad de figuras de mucho gusto.—Jarros de todas clases y tamaños, procedentes de las fábricas del extranjero y de las del país.—Juegos para café, de porcelana.—Lámparas con colgantes de metal empavonado y mecheros de gran novedad.—Id. de sobremesa de variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Hules de varios dibujos y gutaperchas de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y cuchillos de diferentes clases.—Estaños y tubos de plomo de todos tamaños.—Planchas de Zinc de todos los números.—Molinetes tostadores y cafeteras.—Ollas de hierro y de porcelana.—Chocolateras de latón y de hierro.—Palancaneras, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas.—Planchas de vapor y comunes.—Fuellos, básculas y pesas de kilos de todos tamaños.—Jewels, portiers, fanales para carruajes.—Bandejas de metal blanco y de latón.—Servicios para café de metal blanco.—Grifos de todas clases y braceros de mucho gusto.—Bujías transparentes y de otras clases.—Azúcar y café de todas clases.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.
Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.

18, Mercado, 18.

Alhajas de oro y plata

SERAFIN SEGURA, Comisionista tiene el gusto de ofrecer á sus numerosos amigos, al comercio y al público en general un completísimo muestrario de alhajas de oro, plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora, teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.

Cadenas de relój para caballero, medallones de varias clases, aderezos y medios aderezos con brillantes de primera, garantizados, sortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas. Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Sociades.

Completísimo surtido en artículos de plata.

Serafin Segura, Comisionista,
Calle del Portal Nuevo, núm. 20.—ALCOY.

FARMACIA DE J. Diez Burillo.

En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos más puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curación de las enfermedades del *pecho, estómago, clorosis, hidropesía, ojos y males secretos*. A las señoras que padezcan de *grietas en los pechos* las recomiendo la POMADA contra las mismas cuya curación es segura en breves días.

Calle S. Lorenzo n.º 16.—ALCOY.

Interesante
A LOS FABRICANTES DE PAPEL.

Hay para arrendar una gran fábrica de papel con CINCO TINAS, en muy buenas condiciones y cerca de esta ciudad.
Dará informes D. José Segura, calle de S. Miguel número 47.

ANEMIA
Clorosis, escrófulas, raquitis, hidrohemia y todas las enfermedades ocasionadas por pobreza de la sangre, se combaten victoriosamente con el *Hierro delicado del Dr. Quesada*, superior á todos los demás y al de Bravais que es el más pobre en medicamento, (segun queda demostrado en un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, y el único preparado, ter ruginoso que carece de los muchos inconvenientes que reúnen todos los demás). Frasco con cuenta gotas 8 rs. Dura dos meses, Alcoy Farmacia de Monitor, dicha del *Cantó del Pindó*, Valencia Dr. Quesada, Merced 7.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA
PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,
Fundado en 1841.

Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de Paris; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, manteletas, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos á la aguja, crochet encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas á las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada*, por el gusto y á las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el más completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí propias sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, Poesías, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en Paris; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geroglíficos, Saltos del caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 peseta al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas á todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y un número de muestra, grátis, á la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*,
Carretas, 12, principal, Madrid.

LICOR GUINDALERA
Su inventor **E. LAMOLLA**
LERIDA.
De venta en todos los Cafés y Ultramarinos de España.

El Serpis
periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION
EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA, 5,25 trimestre.—EXTRANJERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Números sueltos, 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en: Administración, calle del Mercado 11 y 13.—Recibe anuncios y reclamos la Administración.

A los anunciantes.

Este periódico es el más leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que niágun otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts de peseta línea.

Id. id. tercera id.	13
Id. id. cuarta id.	5

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO días el 10 por 100 de descuento.

Quando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar los anuncios durante más de 30 días, podrán contratar el espacio con la administración, según convencional el ajuste.

¡Maravilloso descubrimiento!
No mas hoyos ni manchas de la viruela.
OBLITERATOR DE LEON Y C. (ESPECIALISTAS)
Quita todas las manchas y hoyos de la viruela.

El inventor del Obliterator ha obtenido varias Medallas y Diplomas de honor; ha sido nombrado Perfumista de varias casas reales y ha recibido to la clase de autorizaciones de la facultad de Medicina.

El Obliterator de Leon y Compañia quita todas las manchas y huellas que haya dejado la viruela aun en los casos mas graves.

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
El empleo del «Obliterator» de Leon y C. es muy sencillo; por medio de una esponja de *Aspéctico* de Leon y C. se aplica al rostro tres ó cuatro veces por día durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que sean, desaparecen gradualmente.

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
El empleo del «Obliterator» es fácil, seguro y sin ningún inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Sebill afirmando que el «Obliterator» de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar á la salud.

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas! El «Obliterator» de Leon y C. se vende en frascos á los precios siguientes: Francos 1.85; 3.75; 6.85; 10; 13.15 y 26.25 el frasco, y cada frasco lleva el sello de Leon y C.

Depósito central
CASA LEON Y C.
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA
51. Tottenham Court Road, Londres
LEON Y C.—DEPILATOR.

El «Depilator» de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que afean cualquiera parte del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensación desagradable. Se mezcla en un platito ó taza una pequeña porción del «Depilator» con un poco de agua fría, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada y se deja secar durante uno ó dos minutos. Una vez practicada esa operación los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre.

El «Depilator» de Leon y C. se vende en paquetes al precio de 1,25; 1,85 3,75; 4,40 y 5,00.

DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C.
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA,
51. TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES. W.

Dirigir los pedidos hasta nueva disposición á la casa misma de Leon y C. (de Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de correo ó en letras á la casa de Londres ó Paris. No se ejecutan pedidos interiores á 40 pesetas. Los que excedan de 25 pesetas se envían franco de transporte y de embalaje.

NOTA. La casa Leon y C. está dispuesta á tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantía para la representación y consignación de sus especialidades. Se reciben demandas.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA
AÑO XXVII.
Periódico especial de Bellas Artes y actualidad.

Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que vea la luz en el mundo civilizado.

Ses páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artística, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.

Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, a la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatigüe, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.
Un año, 40 ptas. 6 meses, 24. 3 meses, 14.

Bases de la publicación.
Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclame, se distribuyen Suplementos, grátis para los Señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y pérdidas necesarias.

NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores de *La Ilustracion Española y Americana* tendrán el derecho de adquirir para sus familias, con la cuota parte de rebaja, una suscripción á cualquiera de las ediciones de *La Moda Elegante*, periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señoritas, publicado por la misma Empresa.

La Administración, Carretas, 12, principal Madrid, remite prospectos y números de muestra grátis, á las personas que deseen conocer el periódico.